

Médecin en chef
de réserve

Julien POISSY



« CETTE NOTION DE COHÉSION
ET DE SOLIDARITÉ EST UN ASPECT
FORT DANS LES ARMÉES. »

« JE SUIS AU FINAL FIER ET
HEUREUX DE CET ENGAGEMENT
DÉBUTANT, ET OPTIMISTE DANS
CE QU'IL M'APPORTERA TOUT EN
ESPÉRANT SERVIR AU MIEUX DE
MES COMPÉTENCES. »



TÉMOIGNAGE
INTÉGRAL SUR

WWW.UFR3S.UNIV-LILLE.FR

EN TANT QU' ENSEIGNANT, QUELLE PLUS VALUE ?

Cet engagement sur le plan professionnel au sens large me permet d'acquérir des compétences spécifiques à la médecine de guerre. Etant réanimateur, je me positionne plutôt dans le champ du soin aux blessés que dans une médecine préventive ou de préparation opérationnelle. La médecine de guerre nécessite d'acquérir des connaissances et des compétences particulières, qui élargissent de fait mon champ de compétences générales, dont certaines sont inspirantes pour ma pratique civile. En tant qu'enseignant, le SSA a développé des compétences et des outils pédagogiques puissants et novateurs, notamment en simulation, ce qui est aussi une source de réflexion et d'inspiration.

QUEL RÔLE DANS VOTRE UNITÉ D'AFFECTATION ?

Je suis affecté à l'Ecole du Val de Grâce, en particulier au centre de simulation CESImMo, au sein de la division de la formation médico-opérationnelle. Pour l'instant, j'y ai participé comme apprenant à la semaine de stage dite MCSBG (Mise en condition de survie du blessé de guerre). Il est prévu dans les mois à venir que j'intervienne progressivement comme formateur dans ce stage. La première semaine que j'ai réalisée a été l'occasion de rencontres passionnantes avec l'équipe de formateurs, et avec des collègues médecins militaires de divers CMA*.

AVEZ-VOUS BÉNÉFICIÉ DE FORMATIONS SPÉCIFIQUES MILITAIRES ?

Oui tout à fait, la FMIR1*, obligatoire pour renouveler son engagement pour servir dans la réserve. Par ailleurs totalement indispensable pour comprendre un minimum le fonctionnement et les codes de l'institution. J'envisage à court terme de suivre la FMIR2, le stage d'aguerrissement FRAOS*, la formation au tir de combat ISTC, tout en restant ouvert aux diverses opportunités au fil des rencontres.

Je suis au final fier et heureux de cet engagement débutant, et optimiste, dans ce qu'il m'apportera, tout en espérant servir au mieux par mes compétences.

CMA* : Centre Médical des Armées
FMIR1* : Formation Militaire Initiale des Réservistes
ISTC* : Instruction Sur le Tir de Combat
FRAOS* : Formation Réserve d'Aguerrissement Opérationnel Santé